



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 49 — Arrecife-Lanzarote, 9 de Marzo de 1954 — Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 — Apartado, 32 Año II

### EDITORIAL

## TURISMO INSULAR

Parece ser que la Dirección General del Turismo se propone editar un folleto informativo sobre Lanzarote.

El hecho, en sí, tiene más importancia de lo que a primera vista parece. Porque ya no se trata de un simple folleto publicado por un organismo insular o provincial, sino de un completo y bien logrado trabajo que la Dirección General lanzará por todos los rincones del mundo, donde el nombre de Lanzarote sonará junto al de otros muchos lugares ya consagrados en la vida turística nacional.

La idea nos parece excelente y magnífica. Pero nosotros nos atrevemos a preguntar. ¿Está Lanzarote preparada para poder absorber el cómputo de viajeros que pudiera surgir como consecuencia de este bien organizado sistema de propaganda? Sinceramente creemos que no, por varias razones. Nadie ignora el pésimo estado de circulación en que se encuentran la mayoría de nuestras carreteras. Algunas, como las que conducen al islote de Hilario y Bateria del Río, escala obligada de los extranjeros que nos visitan, quedarán prácticamente inútiles si no se les somete a una urgente y eficiente reparación. El bello rincón sureño de El Golfo, que cada vez llama más la atención del visitante, resulta inaccesible para personas de cierta edad, que han de regresar a Arrecife sin bajar del taxi.

Por otro lado hemos de hacer constar, también, la ausencia en nuestra isla de una Junta Insular de Turismo. En más de una ocasión hemos visto a extranjeros que inútilmente buscan una oficina de información, un intérprete con quien entenderse, o un organismo oficial que les atienda en sus naturales deseos de conocer todo lo que hay que conocer cuando por primera vez se visita un lugar o población. Y esto, no cabe duda, es una mala impresión que el turista se lleva de Lanzarote.

Otro de los problemas que se nos presentaría sería el del alojamiento. Porque aunque contamos con un moderno y bien dotado Parador Nacional, con excelentes servicios, éste no podría albergar el número de turistas que pudiera surgir de llevarse a cabo una propaganda en regla.

Existen también otros inconvenientes tales como la

(Pasa a séptima página)

## 47.000 ciclistas ingleses muertos por accidente, en 1953

LONDRES. — El Ministerio de Transporte ha hecho pública una estadística sobre el número de víctimas producidas por accidentes de tráfico. En el último año se produjeron por dicha causa 208.000 muertos. De esta cifra 55 mil eran peatones, 47.000 ciclistas, 33.000 motoristas, 20.000 conductores de vehículos y los restantes 53 mil, pasajeros.

## Ampliación del crédito agrícola El proyecto ha sido presentado a las Cortes

El Ministerio de Agricultura ha presentado a las Cortes un importante proyecto de ley, que publica el "Boletín Oficial de las Cortes Españolas", ya aprobado en Consejo de Ministros, para realizar una nueva, ágil y eficaz política de ayuda al campo por medio del Servicio Nacional de Créditos Agrícolas. La magnífica obra realizada por este Servicio, dependiente de la Dirección General de Coordinación, Crédito y Capacitación, se verá ampliada para poder atender las necesidades crediticias de las pequeñas y medianas explotaciones agrícolas, a las que se ayudará eficazmente para aumento de la producción y elevación del nivel de vida en el campo. Se amplían los préstamos a la creación, conservación y regulación de la riqueza forestal.

(Concluye en séptima página)

## La sardina en aceite, elaborada en Canarias, podrá ser exportada a la Península

En el último Consejo de Ministros se aprobó una franquicia para importaciones en la Península de productos de las islas Canarias, y suponemos que se trata de conservas de sardinas en aceite, artículo que quedó fuera de la autorización que se dió oportunamente y mediante la libre entrada en el territorio nacional de todas las conservas de pescado elaboradas en las islas Canarias.

De confirmarse esta disposición, lo que parece seguro, significa una gran ventaja para los fabricantes de conservas del Archipiélago, y también una solución favorable para el consumidor peninsular que actualmente no dispone como antes del citado producto, que como es sabido hace unos tres o cuatro años viene escaseando por

(Pasa a quinta página)

# NOTICIERO LOCAL

## La festividad de Santo Tomás de Aquino

Con diversos actos se ha celebrado, por los profesores y alumnas del Instituto de Enseñanza Media de esta capital, la festividad de Santo Tomás de Aquino, patrón de los estudiantes.

Muy solemne resultó la función religiosa celebrada en la mañana del domingo, que fué cantada por un grupo de alumnos.

Ayer lunes, profesores y alumnos, realizaron una excursión al interior de la isla.

## Un geólogo finlandés en LANZAROTE

Por vía aérea y en unión de su señora esposa regresará hoy a Las Palmas el geólogo finlandés profesor Hans M. Hausen. El señor Hausen publicará próximamente un libro sobre geología de Canarias, estudio que le ha sido solicitado por las Mancomunidades Interinsulares de Cabildos de Las Palmas y Tenerife.

## Elecciones de enlaces sindicales

Durante la pasada semana se han celebrado elecciones, en distintas empresas, correspondientes a la renovación que ahora se efectúa de mandos sindicales en las representaciones de los productores de las diferentes actividades laborales.

Hasta el próximo día 10 continuarán las elecciones en las empresas, habiendo sido elegidos hasta ahora, unos 20.

## Nueva directiva de la Gremial de Armadores

La Asociación Gremial de Armadores de Lanzarote ha elegido nueva Junta Directiva. Es la siguiente: presidente, don Domingo Lorenzo García; vicepresidente, don Pedro Medina Armas; secretario, don Domingo Fajardo Ortiz; tesorero, don Leandro Fajardo Perdomo; vocal primero, don Manuel Camejo Umpiérrez y vocal segundo, don Eleuterio Oliva Díaz.

## Herida al caer de una escalera

Ha ingresado en el Hospital Insular, Sebastiana Castro Díaz, de 80 años, conocida vulgarmente por "seña Chana", quien el pasado jueves cayó desde la escalera central de la pensión "Vasca", adonde fué a pedir limosna.

Sufre conmoción de pro-nóstico reservado.

## Mañana, conferencia en el "Díaz Pérez"

La conferencia deportiva anunciada para el pasado miércoles se celebrará mañana, a las 7 y media. Intervendrán en la misma el sacerdote don Lorenzo Aguiar el escritor y periodista don Rafael Medina Armas y el preparador técnico del C. D. Juventud, don Ginés de la Hoz Gil.

## Falleció cuando iba a tomar el avión en Gando

El pasado jueves marchó en avión a Las Palmas, para consulta médica, doña María Machin de León, natural de Lanzarote.

Cuando el sábado se disponía regresar a Arrecife y al bajarse del autobús, en Gando, falleció a consecuencia de un colapso.

## Aviso a las Empresas

De acuerdo con lo recientemente publicado por la Delegación de Trabajo, recordando la obligatoriedad que tienen las empresas con obreros menores de 21 de extenderle el contrato de aprendizaje, se pone en su conocimiento que están a su disposición en la Oficina de Encuadramiento y Colocación de la Delegación Sindical los impresos correspondientes

# GARAGE

Se desea alquilar. Ofertas en esta Redacción

## LIGA NACIONAL

### Primera División

Coruña, 2; Oviedo, 1  
Sevilla, 2; Santander, 1  
Barcelona, 2; A. Bilbao, 0  
A. Madrid, 4; Osasuna 1  
R. Sociedad, 3; Madrid, 6  
Jaén, 3; Valencia 1  
Valladolid, 0; Celta 3  
Gijón 0; Español, 1

### Segunda División

1er. Grupo  
Salamanca, 1; Avilés, 0  
Zaragoza, 4; Leonesa, 1  
E. Industrial, —Sabadell, —  
Logroñés, 5; Eibar, 0  
Lérida, 2; Alavés, 1  
Baracaldo, 1; Escoriaza, 0  
Iorrelavega, 1; Ferrol, 2  
Caudal, 3; Felguera, 1

### 2º Grupo

Hércules, 1; Las Palmas, 2  
Tenerife, 1; Murcia, 0  
Málaga, 3; Mallorca, 1  
Tetuán, 5; Castellón, 4  
Granada, 2; Jerez, 0  
Badajoz, 3; Linense 0  
Melilla, 4; Mestalla, 2  
E. Tánger, 1; Alcoyano, 0

# PERDIDA

de una estilográfica Sheaffers color negro. Se gratificará a quien la entregue en esta Redacción

# CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—Por vía aérea regresó de Las Palmas don Leonardo Armas Curbelo.

—Por la misma vía llegaron el sábado de Las Palmas, don Arturo Gabarre, don Emilio Escudero, don José Núñez, doña Carmen Domínguez de Montañez y doña Eulogia Díaz.

—De la vecina isla llegaron Miss Hill y lady Lees.

—Marchó a Las Palmas Mr. Robert Winterhalter.

—A Tenerife hizo viaje Mr. Eric Bengtsson y señora.

—Con destino a dicha isla embarcaron, don José Antonio Borges, don Pedro Martín, doña Antonia Reguera, doña Dolores y doña Ana Romero.

—Llegó de Las Palmas el ingeniero industrial don Federico Roviralta.

—Marcharon a La Palma don Marcial Cabrera y don Rafael Monzón.

NATALICIOS.—Dió a luz un varón la señora esposa del comerciante de esta plaza, don José Pérez Alayón.

—También dió a luz un varón la señora esposa de don Carlos Reguera Berriel, de soltera Heraclia Bonilla Toledo.

OPERADA.—Satisfactoriamente ha sido sometida a una intervención quirúrgica la señorita María del Carmen Martín Armas.

DEFUNCIONES.—A la avanzada edad de 84 años y tras larga dolencia ha dejado de existir en esta ciudad doña Carmen Rocha, viuda de del Castillo.

El acto de su entierro se vió muy concurrido pues la finada contaba tanto en Lanzarote como en Gran Canaria, con numerosas amistades.

A su familia enviamos el pésame.

NUEVOS MAESTROS -- Con los números 3 y 4 han obtenido plaza en el Magisterio Nacional, los jóvenes don José M. Cerviño Solla y don Agustín Valenciano del Castillo, hijos de los maestros nacionales don Manuel Cerviño Ferrín y don Juan Valenciano Curbelo.



Máquinas de coser y bordar

«SIGMA»

30 meses de crédito

10 años de garantía

Agente - Domingo Ortega González - Arrecife

Distribuidores - Cruz Gómez - Las Palmas

COLABORACIONES

# Oscuridad en el Arte

Por LORENZO DELGADO SANGINES

Nunca se ha visto el mundo sumido en mayor oscuridad. A donde quiera que volvamos la vista sólo se tropieza con tinieblas y oscuridad. Oscuridad en las Letras y en las Artes. Oscuridad en el incierto porvenir...

Vivimos una época de tinieblas. Todo se escuda en el misterio de la cómplice oscuridad. El porvenir, en el resultado de las conferencias; la poesía, en sus indescifrables metáforas; la pintura, en sus extravagantes formas; la escultura y el ensayo, en lo inverosímil de su postura...

Justo es que nos conformemos con las tinieblas de nuestro incierto porvenir, porque no hay otra solución.

Pero las Artes y las Letras deben ser claras. Como astros de primera magnitud han brillado hasta el momento actual—siglo XX—los grandes maestros y sus obras, ¿por qué hoy no podemos entender a los de nuestra época?

Al noventa por ciento de las personas que van a las exposiciones y que leen versos es seguro que si les pusieran a elegir entre una copia bien hecha de las "Meninas" y un cuadro futurista, se quedarían con la obra velazqueña. Y lo mismo si a una rima de Quever, por ejemplo, com-

parasen una estrofa de este estilo:

"Déjame deshojar las cáscaras del aire para verlo por dentro.

Debe estar vacío. Azul-vacío por dentro, como azul-vacío, yo..." indudablemente se quedarían con la Rima.

Las Letras y las Artes tienen la misión de educar a través del sentimiento. Y para esto es necesario sentir lo que el poeta dice, entender las formas del pintor. Escribir en castellano y pintar para el alma y los ojos.

Porque no nos parece justo ni lógico que la mayoría de las personas no podamos ver ciertos cuadros ni leer ciertos poemas modernos, sin sentir náuseas.

¿Cuál es la misión de este nuevo "arte"?

Los nuevos "artistas" dicen que lo que ocurre es que somos unos ignorantes y que el Arte no es para todos; que estudiemos, y luego les comprendemos. Y hasta se permiten sonreír de un modo despectivo al ver lo que el pobre vulgo se atreve a decir.

¡Pobre recurso!

¿Es que, acaso, el público de otros tiempos era tan instruido como los artistas? No; lo que pasaba es que éstos hacían arte y poesía y hoy no se hace

(Pasa a última página)

## «ANTENA» EN LA PENINSULA

# El internacional Basora desea que ascienda la U.D. Las Palmas, aunque lo cree difícil Este año finalizará su contrato con el Barcelona

BARCELONA — (Crónica de nuestro corresponsal ADOLFO RIBAS ALIGUER).

Concedor de que el contrato que tiene el C. F. Barcelona, con Basora, expira en esta temporada, hace unos días iniciamos las oportunas gestiones para entrevistarlos con él y conocer si existía algo sobre una renovación de fichaje.

Los que le vimos iniciarse hace ocho años en el campo de las Corts, únicamente podemos decir de este jugador que la fama para él no es sino un justo premio a sus aptitudes, abnegación por el deporte y sencillez; y cuando un atleta llega a vestir las galas internacionales, así, para presentarlo a Vds., basta con sólo una cosa... pronunciar su nombre.

Hace unos días nos dirigimos al barrio de Sarriá, de esta ciudad, en donde Estanislao Basora Brunet tiene instalado su domicilio, siendo recibidos por Joaquín Basora, hermano del internacional quien, asimismo, está fichado por el Barcelona, el que nos comunicó muy amablemente que Basora junto con su joven esposa, estaba disfrutando de unos días de descanso en un pueblo catalán. Más tarde nos comunicamos telefónicamente con su hogar pero Basora guardaba cama debido a una leve infección.

Hoy, ya suponiendo mejorado al popular futbolista, nos pusimos al habla con él, quien nos facilitó amablemente la dirección de una importante industria barcelonesa en donde desempeña un cargo. Basora, pese a su profesionalismo, concibe la palabra deporte en su verdadera acepción y no como un

simple medio de vida.

En esta industria somos recibidos amablemente por el famoso delantero, quien cortesmente accede a nuestro interrogatorio.

—¿Restablecido, completamente...?

—Sí; gracias. Ha sido cosa ligera.

—Después de vencer al Real Madrid ¿eufóricos para la obtención del título?..

—Actualmente, desde luego; el Barcelona, aun empatado con el Madrid, se encuentra en un buen momento, y confío en ser campeones.

—¿A qué se deben estas actuaciones tuyas en los distintos lugares de la delantera?

—Al entrenador, que lo estima conveniente, y a necesidades del Club.

—¿Usted cree que actualmente se encuentra con facultades para ser seleccionado?

—Desde luego no soy la persona más indicada para decirselo, aunque las esperanzas en fútbol no deben perderse nunca.

—¿Su contrato con el Barcelona expira esta temporada, verdad?

—Efectivamente y me gustaría mucho renovarlo, pues llevo ya bastantes años jugando aquí. (En la expresión de Basora, al pronunciar estas palabras, existe un algo de nostalgia y un mucho de tristeza).

—Y de no seguir en el Barcelona ¿que equipo preferiría?

—Lo interesante es poder jugar y hacerlo en un equipo que se desenvuelva bien.

—Se asegura que ustedes juegan con ventaja por tener, según cierto deportista, al entrenador Kubala, en el terreno de juego.

(Pasa a última página)

**¡Comerciantes! ¡Industriales!**

¿Su Contabilidad al día?

Suscríbase a «CONTABLE»

Con poco dinero, mucha utilidad.

**CLASES DE CONTABILIDAD GENERAL,**

para comercio, a domicilio. Precios módicos. Todo, por profesor mercantil.

**Razón, esta Administración**

## ¡De interés para los hombres!

¡Grandiosa remesa de pantalones de caballero de todas clases!

¡Precios de verdadera ocasión!

Pantalón trabajo dril **Ptas. 63.00**

Pantalón trabajo mahón **Ptas. 75.00**

Pantalón gabardina verano **Ptas. 89.00**

Pantalón caza y pesca «Texas» **Ptas. 99.50**

Pantalón gabardina azul **Ptas. 105.00**

## Almacenes «El Barato»

LA CASA QUE MÁS BARATO VENDE EN LANZAROTE

León y Castillo, 27 - ARRECIFE - Teléfono, 17

## Burbujas de la...

(Viene de quinta página)

dril.

### Ordenación del tráfico

En varias ocasiones hemos insistido sobre la necesidad que tiene Arrecife de una organización de su tráfico. No queremos pecar de exagerados dando a Arrecife más categoría de la que en realidad tiene. Pero Arrecife, como capital de una isla de cerca de 35 mil habitantes, posee ya un movimiento de vehículos digno de tomarse en consideración.

Por eso creemos necesario y conveniente que se adopten medidas urgentes para encauzar y ordenar este anárquico tráfico que hoy se observa, y que el día menos pensado va a acarrear más de un serio disgusto. Pero es éste un asunto que creemos no sólo compete a las autoridades, sino en el que también los peatones y conductores hemos de poner nuestro granito de arena pues es cosa que a todos nos afecta por igual.

El accidente registrado en nuestra ciudad el pasado viernes, afortunadamen-

te sin consecuencias, parece como un aviso de lo que pudiera seguir ocurriendo de no adoptarse las medidas urgentes y tajantes que se requieren.

### Una visita en nuestra Redacción

Días pasados hemos recibido en nuestra Redacción la visita del dueño del velero «Rápido» que, como se recordará, fué uno de los barcos perdidos como consecuencia de los últimos temporales. El señor Sanginés nos rogó hiciéramos público su agradecimiento a cuantas personas, de una u otra forma, han contribuido a la reparación de la embarcación, aunque nos dijo también que agradecería le hicieran efectivo el importe de los donativos, pues es su deseo preparar el barco para aprovechar la actual zafra y debe ya algún dinero a cuenta de él.

En «ANTENA» se reciben donativos a tal fin, publicándose después la relación de donantes.

## Nuevo triunfo del C. D. TORRELAVEGA

Un nuevo triunfo ha logrado el Torrelavega el pasado domingo aumentando así sus posibilidades de obtener el título de campeón, sólo a cuatro fechas de finalización de la Liga.

En la primera parte correspondió el dominio al Torrelavega que a los pocos minutos logra su primer tanto por medio de Falo, a pase de Isidro. En seguida vuelven a marcar los blancos por medio de Meluco, a balón servido por Paquillo. El Torrelavega logra dos nuevos goles obra de Falo y Meluco.

En el Juventud, en esta primera parte, destaca su delantera, flojeando, en cambio, la defensa.

Después del descanso los encarnados, que actúan mejor, logran a los pocos minutos su primer gol por medio de Ramón, de muy bien ejecutado penalty, en que había incurrido Baldo-

Más tarde volvió a marcar el Juventud por medio de Nicolás.

A los encarnados volvió a perjudicarles el juego irregular de su portero.

Fueron expulsados cinco jugadores: Meluco, Falo y Tito, por el Torrelavega y Nicolás y Ramón, por el Juventud.

El arbitraje de del Toro, bien, aunque quizá un poco riguroso en la expulsión de jugadores, ya que los conjuntos locales cuentan con pocos elementos y de esta forma van mermando sus cuadros por sanciones federativas que posteriormente se han de imponer.

## Ventas

Estantería y mostrador para comercio.

Informarán en, Río de Oro, 6 Arrecife

Por 7.500 pesetas

Se vende grupo electrógeno, marca inglesa, corriente alterna, 1 HP, 125 voltios, 365 vatios, buen estado de uso y con poco consumo.

Informes en esta Administración

Estantería y mostrador

Informes: M. Primo de Rivera, 23

Tablas y listones de Riga

en buen estado, se venden en el Casino de Máguez.

Informes, en dicha sociedad los días festivos

## Parto cuádruple

En la casa de Madres de Cáceres dió a luz cuatro niños, de un solo parto, la vecina Felisa Maestre Polo, esposa del peón caminero José Alza. Fe, Esperanza Caridad y Santiago serán los nombres que se impondrán a los recién nacidos.

## Temporada oficial de gallos

Próximo domingo, día 14, a las DOS de la tarde Primer encuentro de peleas casadas entre las casas

## NORTE y SUR

Cuidados del Norte: JUAN JORGE Cuidador del Sur: ALEJO YANEZ

Un espectáculo emocionante y atractivo como ninguno.

# BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

## Buzón del comunicante

Nos escribe un lector diciéndonos que desde el 1º de enero del año actual las inscripciones por compras de vehículos, traspaños y ventas de los mismos, han de hacerse en la Delegación de Hacienda de Las Palmas y no en la de Lanzarote como hasta ahora. Esto — continúa diciéndonos nuestro comunicante — constituye un verdadero trastorno para los dueños de coches y camiones de la isla, pues no solamente se han de ocasionar así mayores gastos, sino que, además, los trámites burocráticos se retrasarían al tener que realizarse en la capital de la provincia.

El lector termina su carta solicitando de quien corresponda se solucione este importante asunto en beneficio de muchísimos ciudadanos.

## El puerto, en siete días

Fuera del habitual movimiento de pesqueros, vapores correos y motoveleros, la nota portuaria destacada de la semana la ha constituido la llegada de la motonave española "Guadarrama", de una a 300 toneladas y de moderno y rápido andar, que ha entrado en nuestro puerto para reparar averías en su aparato de radiotelefonía y a esperar a que amaine el tiempo en Sidi-Ifni, a cuyo puerto se dirigía con un cargamento de variados productos.

También el pasado jueves arribó el vapor pesquero "Pefe", de la flota andaluza, remolcado por el también pesquero "Chico Grande". El "Pefe" sufre averías en el timón, encontrándose en el varadero

de Puerto de Naos sometido a reparación.

En las primeras horas de la noche llegó el vapor "Arano", procedente del puerto de la Luz, en donde descargó una partida de corvina. Aquí tomó sal y viveres siendo despachado para Cabo Blanco.

La salida del "Arano" constituyó el acontecimiento de siempre, pues son numerosas las personas que en esos días acuden al muelle a inquirir o enviar noticias a los cientos de pescadores lanzaroteños que allí trabajan ininterrumpidamente durante varios meses.

Por último hemos de señalar la arribada, en la madrugada del sábado, de los pesqueros "Podenco" y "Pachón" uno de los cuales sufrió averías en un tubo de la máquina. En este puerto reparará dicha avería.

## Lo de las quintillizas resultó un bulo

El rumor que sobre el nacimiento en Tenerife de cinco hermanas quintillizas dimos a conocer en nuestra anterior edición, ha resultado un bulo. Personas allegadas a la posible parturienta nos han desmentido el rumor.

Lo que sí podemos afirmar es que en el pueblecito tinerfeño de Arona, ha dado a luz tres hijos de un solo parto la vecina Pura Brito Mora, esposa del obrero Francisco Pérez. Y aquí pudiera radicar la base de este insistente rumor que durante muchos días ha sido la comidilla de Arrecife, y que ha dado casi tanto que hablar como el célebre caso de la "mano cortada", de Ma-

(Página séptima página)

# Sorteos mensuales de "RADIO BERTRAN"

En el sorteo de la Lotería Nacional correspondiente al 5 de enero p/pdo., resultó favorecido nuestro Contrato R. 520 cuyo titular, don GRACILIANO GONZALEZ DIAZ, con domicilio en Arrecife, calle Pedro de Alcántara número 3, asiduo cliente de nuestra marca por habernos adquirido ya tres aparatos, ha visto canceladas las cuatro últimas letras de su Contrato mencionado, lo que le representa un ahorro de 752 ptas. sobre el precio del Radioreceptor adquirido.

Toda vez que BERTRAN RADIO se complace en mostrarse pródiga para con nuestra isla, no deje de aprovechar la oportunidad que se ofrece de adquirir un magnífico Radioreceptor totalmente garantizado, a un precio sin competencia, con grandes facilidades de pago y que además... puede resultarle gratis o por muy poco dinero.

Solicite una audición sin compromiso a:

MANUEL NIEVES ORAMAS, Canalejas, 30 ARRECIFE.

## La sardina en...

(Viene de primera página)

haberse alejado la sardina de las Costas Gallegas, sin que se sepan las causas.

Mediante el Decreto en cuestión, Canarias podrá elaborar sardinias en aceite y hacer una distribución conveniente del tipo que conviene al mercado peninsular, y cuál es el otro que interesa en el Extranjero, por lo que es de esperar que esta industria tome vuelos de alguna importancia en las islas.

Muchas otras cosas se han obtenido con motivo de la visita de la Comisión Interministerial que se desplazó al Archipiélago canario, pero ésta la destacaremos porque conocemos las intensas gestiones que desde hace mucho se venían realizando, sin poderse obtener esta franquicia.

(del "Diario de Las Palmas")

## Muerte heroica...

(Viene de sexta página)

ojos había una luz expresivo; como el gozo superior del deber que se cumple hasta la inmolación suprema de si mismo.

El toque a muerto de las campanas de Bussi ha esparrado como un aroma especial y una emoción que pocas veces se ha sentido con tanta hondura. Han llorado los niños de la Escuela porque Lola Di Stéfano era la "Maestra buena", querida de todos. Sobre todo les ha tocado llorar a su desconsolada madre y padre, medalla de oro por sus muchos años de peligrosa tarea en Montecatini, que la necesitaban. También el hermano, que volvió un día milagrosamente casi de un campo de concentración alemán, necesitaba el apoyo de Lola para sus estudios de Medicina. La población de Bussi conservará el recuerdo de una Maestra buena que sacrificó su vida por poner a salvo a los 53 niños de su Escuelita.

## A buen precio

se vende un camión y remolque. Facilidades de pago.

Informes: Recaudación de Contribuciones, ARRECIFE

Sus anuncios en «ANTENA»

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea  
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

# Muerte heroica de una Maestra, por salvar a los 53 niños de su Escuela

## EDICTO:

ROMA — Con frecuencia, el heroísmo de esos pueblos perdidos por su insignificancia en el mapa nacional, no suelen tener la suerte publicitaria de las hazñas de la capital. Por lo menos eso ha sucedido en el caso de la maestra de Bussi.

Se llamaba Lola Di Stéfano. Pensamos que ese apellido lo debiera hacer ilustre el sacrificio bello y heroico de esta Maestra mucho más que el ímpetu, el malabarismo y los goles de la victoria. Lola Di Stéfano ha hecho bastante más. Había acudido a su Escuelita de Bussi como cualquier otro día. Estaban allí los 53 niños a quienes había enseñado con paciencia y amor, la cartilla y las cuentas. Faltaba poco para que sonara la campana y se dispersaran. En lugar de la campana de la Escuela sonó, impresio-

nante, la sirena de alarma de la fábrica Montecatini. Lo que había sucedido era demasiado grave. Una cisterna se había roto, debilitada la guarnición del tubo, y las exhalaciones de cloro empezaron a invadir rápidamente el ambiente.

La fábrica se encuentra a poca distancia de la Escuela. Lola Di Stéfano comprendió en un instante la gravedad del caso. Se revisió de una sangre fría excepcional cuando el pavor y la fuga se impusieron en la villa. Resolvió permanecer quieta hasta haber puesto a salvo al último niño de la Escuela. Y fué fulminante en su actuación en unos momentos en que los segundos tenían un alto precio de vidas. El autobús de Montecatini estuvo a su disposición y ella colocó a todos los pequeños para que fueran transportados a la

población próxima de Capistrano. Reclutó también un autopullman de cierto servicio de la región. Ya en Capistrano siguió pensando en los niños. Habían quedado sus padre en Bussi... Muchos de ellos lloraban. Lola Di Stéfano volvió a Bussi para saber de la suerte de los padres y hermanos.

No le dió tiempo de llegar a su casa. La zarpa del veneno estaba ya en su garganta. Tuvo que ser asistida con otros obreros en el hospital. Pareció que mejoraba a los pocos días. Sobre todo lo pensó ella. Volvió a Bussi un poco contra el parecer de los sanitarios, Pensaba y lo decía que una Maestra debe de estar junto a sus niños. La recaída fué definitiva. Sobre el lecho el hilito de voz tenía una dulzura extraordinaria. En sus

(Concluye en quinta página)

Don Federico Coll Diaz, alcalde - presidente accidental del Excmo. Ayuntamiento de Arrecife,

Hace saber: Que comprobándose que muchos propietarios de inmuebles en este Término Municipal, realizan obras interiores en los mismos, sin la debida licencia municipal, se recuerda, por medio del presente, la obligación de solicitar de este Ayuntamiento la licencia reglamentaria para toda clase de obras de construcción, reforma o demolición, tanto exteriores como interiores, considerándose como clandestinas las que no hayan cumplimentado este requisito, y sujetos los propietarios de los inmuebles, donde las mismas se lleven a efecto, a las sanciones reglamentarias.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento por los interesados.

Arrecife a 27 de Febrero de 1954.

## DESTILERIAS

# “MONTPLET”

Participa al público lanzaroteño que ya han llegado a la isla sus insuperables productos

Coñac Montplet - Anís azul - Crema cacao - Triple flor  
**ATENCION AL GRAN OBSEQUIO «MONTPLET»**

Por cada consumición de cualquiera de los licorés “MONTPLET” se entregará un

**4**

**CLIENTES A LAS PALMAS**

“ticket” que da derecho a participar en este gran sorteo:  
 con pasajes de ida y vuelta en avión, gratis; tres días de estancia en dicha ciudad para lo que se abonará un total de 300 pesetas y entrada gratis a un interesante encuentro de fútbol.

NOTA.—De jugar Las Palmas la liguilla de ascenso, el encuentro a presenciar será uno de éstos. En caso de no promocionar, el premio dará derecho a presenciar el encuentro de Liga de Segunda División.

**LAS PALMAS - CASTELLON**

- El sorteo se efectuará ante Notario -

Ahora y siempre, tomad los exquisitos productos de «MONTPLET»

# Modificación de devengos del personal del Ejército y fuerzas armadas.

## Con efectos de 1.º de enero

MADRID. — El "Boletín Oficial de las Cortes" publica un proyecto de ley por el que se modifican los devengos del personal de los Ejércitos y fuerzas armadas dependientes de los Ministerios del Ejército, Marina, Aire y Gobernación.

En su parte dispositiva se dice que, con efectividad económica de primero de enero del presente año, las actuales gratificaciones de mando, fijadas por las últimas disposiciones, se devengarán, en lo sucesivo y uniformemente, por el personal de los tres departamentos militares, Guardia Civil y Policía Armada, con arreglo a la siguiente escala:

Capitán general: veinticuatro mil pesetas; teniente general, almirante y asimilados, veinticuatro mil, general de división, vicealmirante y asimilados, veintidós mil; general de brigada, contralmirante y asimilados, diecisiete mil quinientas; coronel, capitán de navío y asimilados, dieciséis mil; teniente coronel, capitán de fragata y asimilados, doce mil; comandante, capitán de corbeta y asimilados, doce mil; capitán, teniente de navío y asimilados, nueve mil; subalternos, alférez de navío y fragata y asimilados, cinco mil doscientas cincuenta; brigadas, cuatro mil y sargentos, dos mil quinientas.

La gratificación de destino tendrá la cuantía siguiente:

Teniente general, almirante y asimilados, veinte mil; general de división, vicealmirante y asimilados, quince mil quinientas; general de brigada, contralmirante y asimilados, doce mil; coronel, capitán de navío y asimilados, nueve mil doscientas cincuenta; teniente coronel, capitán de fragata y asimilados, seis mil doscientas cin-

uenta; comandante, capitán de corbeta y asimilados, seis mil; capitán, teniente de navío y asimilados, cuatro mil quinientas, subalternos, alférez de navío y fragata y asimilados, tres mil; C. A. S. E., segunda sección y cuerpos análogos, tres mil; brigada y conserje, dos mil quinientas; sargentos de las restantes secciones y cuerpos análogos, mil quinientas.

Las pensiones de la Real Orden de San Hermenegildo, la masita para vestuario y la indemnización que actualmente se devenga, serán incrementadas en el cien por ciento de su importe.

Se concede a los caballeros mutilados absolutos de guerra una pensión anual vitalicia de dos mil cuatrocientas pesetas. A los mutilados accidentales ciegos, con categoría de soldado, la pensión vitalicia de mil doscientas y a los cabos, mil trescientas. A los mutilados por demencia la pensión de mil ciento cincuenta y a los cabos, mil doscientas cincuenta. Los soldados mutilados permanentes de guerra percibirán la pensión vitalicia de mil ciento cincuenta y los cabos, mil seiscientas pesetas.

Al personal de clases de tropas y matronas de la Guardia Civil, y al de la Policía Armada y de Tráfico se les concede un aumento con arreglo a la siguiente escala: cabos primeros y cabos con sueldo de sargentos, mil cuatrocientas cinco; cabos primeros, mil doscientas doce; cabos, mil ciento siete; guardias y policías armadas de primera, novecientas noventa y cinco; de segunda, cornetas, trompetas y tambores, novecientas ochenta y tres; matronas de primera, mil doscientas sesenta, y de segunda, mil doscientas diez.

# TURISMO INSULAR

(Viene de primera página)

falta de una eficiente organización en los servicios de transportes, especialmente los marítimos y terrestres; la falta de señales indicadoras en caminos y carreteras que constituyen un grave inconveniente, sobre todo, para los turistas que acuden a Arrecife con medios propios de locomoción; la falta de limpieza y adecentamiento de ciertas zonas marítimas frecuentadas por los visitantes, y otro sinfín de detalles y pormenores que, de no ordenarse y organizarse debidamente, ofrecerán un serio obstáculo para el normal desenvolvimiento turístico de la isla.

Repetimos que encontramos muy acertada la idea de la Dirección General, pero, antes que nada, hemos de ser nosotros los que preparemos el terreno, intentando por todos los medios solventar estas dificultades. El ofrecer al viajero el máximo de comodidades y facilidades, nos parece la más conveniente y mejor orientada de las propagandas. Lo demás—en una isla como Lanzarote en la que el noventa por ciento de sus visitantes coinciden en calificarla como la más atractiva e interesante del archipiélago—vendría solo. Comencemos la construcción del edificio por los cimientos y no por el tejado.

## ¡Lo que usted necesita!

Una máquina de coser



# «SINGER»

Distintos modelos y precios

## CONTADO Y PLAZOS

Fajardo, 3

ARRECIFE

## Ampliación del...

(Viene de primera página)

ganado, sin que el importe del capital prestado exceda del 70 por 100 del precio de adquisición de una u otra clase de bienes.

Se señala en este proyecto de ley que podrán ser beneficiarios de los préstamos los agricultores particulares, individual o colectivamente, y las Asociaciones o entidades de carácter agrícola y ganadera, siempre que estén legalmente constituidas.

La concesión de préstamos a las colectividades, Asociaciones y entidades, cuando reúnan las condiciones anteriores, no tendrán limitaciones respecto a su cuantía dentro de la solvencia que para cada operación concede a cada una de aquéllas el Servicio Nacional del Crédito Agrícola.

## Cine «ATLANTIDA»

MARTES a las 7'15 y 10'15

Un nuevo éxito del cine italiano «AL DIABLO LA CELEBRIDAD»

Por Mischa Auer, Leonardo Cortesse y Marilyn Buford (Miss América) y Marcel Cerdan. Una película humorística llena de peripecias y escenas de la más fina gracia—Magníficas interpretaciones musicales y un buen "match" de boxeo (Tolerada menores)

Jueves a las 7'15 y 10'15

"Mercurio Film" presenta «MANCHAS DE SANGRE EN LA LUNA» Por Honor Blackman y Gerard Tichy—Un hombre sin patria y sin ley, corre la aventura más trágica y sentimental de su vida (Autorizada mayores)

SABADO a las 10'15

La producción "Metro Gaiwyn" en Technicolor «LA REINA DEL OESTE» Por Betty Hutton, Howard Keel y Edward Arnold. El espectáculo musical más maravilloso que haya usted visto. Todas las emociones del circo. Vaqueros, indios, amazonas, fiestas hípiacas y carnavales (Tolerada menores)

# En recuerdo de un buen aficionado a la lucha canaria

En estos días se cumplirá el primer aniversario de la muerte del que fué notario de Arrecife, don José Hernández Arata.

Don José Hernández fué siempre un gran aficionado a la lucha canaria. Pero su afición no era la del simple espectador que acude a la celebración de un espectáculo para pasar un par de horas de asueto y expansión. Don José era un verdadero enamorado de nuestro típico deporte. Convivía con nosotros, los luchadores, y continuamente nos alentaba, nos animaba y nos protegía económicamente con generosidad y esplendidez, y si algún obstáculo se presentaba en el desarrollo de este deporte, allí estaba don José para solucionarlo con gran cariño y desinterés.

Por eso, hoy, cuando estamos viendo que la lucha está aquí en la agonía del más completo abandono, no podemos menos que recordar a este gran aficionado lanzaroteño, cuyo nombre no podremos olvidar nunca los luchadores conejeros.

Yo creo que si la lucha volviera a organizarse en Lanzarote, el equipo de Arrecife debería llamarse "Hernández Arata". Es lo menos que podíamos hacer por este entusiasta y verdadero deportista, cuya vida fué toda dedicación y cariño por el más típico, representativo y noble de los deportes canarios.

Descanse en la paz eterna, don José Hernández Arata.

Un luchador

# Oscuridad en el arte

(Viene de tercera página)

—en la mayoría de los casos — ni una cosa ni la otra. Eso está claro.

Lo que hace falta es que podamos entender un escrito sin necesidad de que el autor nos explique una a una, todas sus fases. Que no haya que seguir repitiendo: dichosos los mortales de aquellos tiempos en que no había aviones, ni luz eléctrica, ni radio... pero podían sentir con sus poetas y admirar a sus pintores. Que no se dejen las nuevas obras poéticas en los estantes "por no estar en español". Que no se olviden de que

la pintura es la poesía de los ojos y, la poesía, la pintura de los oídos.

Que no se reniegue de Cervantes y Velázquez sin conocerlos más que de oídas. Que se escriba en español, que — ¡señores! — es una Lengua bonita.

Que el idioma sirva para hacerse entender. Y eso es lo que han olvidado los poetas, que sólo Dios sabe para que lo usen.

**FUMANDO "cumbre"**

tendrá derecho a sus regalos

# El internacional Basora...

(Viene de tercera página)

¿es realmente así?

—Kubala es un gran jugador y siempre se nota su presencia en el campo, pero un equipo se compone de once hombres.

—Esta táctica del "cerrojo" ¿cree que beneficia a nuestro fútbol?

—Únicamente puede ser practicada por un equipo inferior que teme al contrario.

—Pero, ¿lo juzga deportivo?

—Sí; deportivo sí.

—Y respecto al público, ¿es beneficioso para un club obtener las victorias consecutivas del Barcelona, por ejemplo?

—En cierto sentido resulta perjudicial; el público se aclimata al triunfo y el día que nos sea adverso... (ignoro lo que podría ocurrir en el campo de las Corts, sólo sé que que Basora ha alzado su mano hasta cubrir su rostro en gesto muy significativo).

—Y el público ¿qué tal se ha portado con usted?

—El público se ha portado siempre muy bien conmigo y le debo toda mi gratitud; además es quien paga las entradas y creo que tiene derecho a exigir.

—Aquilatando nuestro fútbol con el de otros países ¿tenemos alguna característica ventajosa?

—España puede compararse con cualquier equipo de otra nación y nosotros tal vez tenemos la cualidad de chutar más a gol.

—¿Cómo considera usted a los canarios futbolísticamente?

—Son muy buenos; siem-

pre han salido grandes jugadores de allí y admiro a todos los que llegaron a tales. Aun cuando en la presente temporada veo un poco difícil la ascensión del equipo de Las Palmas, me gustaría mucho que lo lograra.

—¿Y Canarias?

—Es una tierra muy hermosa; me gustó mucho. ¡Lástima que esté tan lejos!

—Y para terminar ¿lo peor de la gloria?

—Que no dura siempre; cuando se aleja uno del terreno de juego el tiempo todo lo borra.

Y dejamos a Basora, ese joven y estupendo internacional español, que tantos días de gloria ha dado a nuestro fútbol, y del que todavía puede esperarse mucho.

## NOTA DEL CORRESPONSAL

Como sé la admiración que siente la señorita Mary Nina Fernández Ramírez por el gran jugador Basora, me complace el dedicarle esta entrevista con tan excelente delantero del C. F. Barcelona, quien me dedica su más delicado saludo para ella al que uno el mío, reiterándole el testimonio de mi gran afecto.

«Gil Hernández Hnos.»

(S. R. C.)

Transporte de viajeros  
Calle de Triana ARRECIFE

# UNA BOCA LIMPIA

y desinfectada le evitará muchas enfermedades. Utilice el moderno producto

# ANTICARIOL

Crema dental, con penicilina y sulfamidas. Evita las caries y la piorrea

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

# JOSE M. SUAREZ SUAREZ

PERITO INDUSTRIAL

Proyectos Industriales, legalización de Industrias y de reformas de autos y camiones, instalaciones eléctricas etc.

Informes: «CASA VASCA» Avenida General Franco o en José Betancort, 33 (Escuela de Artes y Oficios) en Arrecife.